

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan penulis yang telah disampaikan pada bab-bab sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

Struktur modal ideal diambil dari enam perusahaan sektor konstruksi yang terdaftar di BEI (Bursa Efek Indonesia), memiliki ROE (*Return On Equity*) lima tahun berturut-turut, dan ROE (*Return On Equity*) berada diatas rata-rata ROE (*Return On Equity*) Industri memiliki struktur 28.53% untuk modal eksternal dan 71.47% untuk modal internal. Dalam pendekatan *Modigliani dan Miller* terdapat tiga perusahaan yang secara tidak langsung menerapkan teori ini. Perusahaan tersebut adalah PT. Waskita Karya (Persero) Tbk, PT. PP (Persero) Tbk, PT. Wijaya Karya (Persero) Tbk. Yaitu dengan berhutang maka nilai perusahaan akan bertambah. Pertambahan tersebut akibat biaya bunga yang muncul, sehingga pajak yang dihasilkan akan berkurang. Imbasnya laba perusahaan menjadi lebih banyak jika dibandingkan dengan perusahaan yang tidak berhutang sama sekali.

Keseluruhan perusahaan selaras dengan pengamatan yang dilakukan oleh Donald Donaldson pada tahun 1916. Bahwa keenam perusahaan dalam menentukan permodalan dimulai dari modal internal terlebih dahulu kemudian menggunakan modal eksternal seperti berhutang. Hal ini terlihat dari rata-rata struktur modal selama lima tahun (tahun 2014 sampai dengan tahun 2018) yang jumlah modal internalnya lebih besar daripada modal eksternalnya. Seperti dalam pendekatan *Modigliani dan Miller*, tiga perusahaan yang sama telah melakukan *Signaling Theory* atau Teori Sinyal. Yaitu dengan melakukan hutang seakan-akan memberikan sinyal kepada para investor bahwa perusahaannya masih dalam prospek yang bagus kedepannya.

#### **5.2 Saran**

Saran dalam penelitian ini adalah untuk penelitian lanjutan agar bisa lebih dikembangkan lagi seperti menggunakan metode penelitian campuran atau *mix method*, yaitu dengan mencari pengaruh terlebih dahulu kemudian melakukan analisa terhadap objek penelitian. Saran selanjutnya adalah untuk bisa meneliti di sektor lainnya selain sektor konstruksi.